つばさだより 3月号

港区適応指導教室 <つばさ教室> 令和4年3月1日発行

(住所)港区虎ノ門3-6-9 (電話)5422-1548 (HP アドレス)http://tsubasa.minato-tky.ed.jp/

1年の締めくくりに当たって

早いもので今年度最後の月、3月となりました。いよいよ小中学生の進級・卒業の日が近くなりました。つばさ 教室に通っている児童・生徒の皆さんは最後のときの一日一日を大切に過ごしていると思います。

3月は、今までお互いにお世話になったことを感謝して「ありがとうの会」をします。つばさ教室で一緒に過ご した思い出を話したり、来年度の希望をもったりする子もいることでしょう。一緒に過ごした指導員・相談員も全 員の子をお祝いします。

さて、令和も早、4年になりましたが、昨年末からコロナウイルスのオミクロン株が流行して、今までにない大変な感染者の人数となっています。少し減りはしていますが、まだまだ先行きがわからない事態となっています。

新型コロナウイルスが世界中に蔓延してからのこの2年間で、政治・経済の安全性がゆらいでいて、仕事につけない人、病気で命を失う人、人の命や自分の命を簡単に絶つ人らが増え、子どもたちが未来に夢をもち、安心して成長できる社会とはいえません。中学校や高校にいく卒業生もこの不安定な時代の中で巣立っていくことになるのでご家族も本人も心配が広がると思います。

しかし、子どもたちには、進学してからも、、更には学校を卒業してからの長い人生においても、生き生きと自分の知恵を働かせて生き抜いてほしいです。また、家族や友人らとすすんでかかわり、苦しいときも助け合い、何とかして勉強や仕事に立ち向かっていってほしいです。自らの努力で道は開けると信じて過ごしてほしいと思います。つばさ教室の子どもたちが中学校を卒業したあとの数十年を、新しい時代の先駆者として生き抜いてくれることを願ってやみません。

芝公園に梅を見に行きました

2月18日(金)に、地域の行事に参加し日本の文化に触れること、梅の花を見て春の訪れを感じ取ることを目的として、芝公園に梅を見に行きました。当日は春めいた日差しのあるよい天気でした。つばさ教室からは徒歩で芝公園まで行きました。行きは愛宕トンネルをくぐっていきました。

東京タワーのふもとに芝公園があります。その芝公園の端にあるたくさんの梅林の梅の花は、白梅も紅梅も三分咲きほどでしたが、徐々に春の訪れを知らせてくれていました。ただ残念なことに、本来なら「梅まつり」が行われており、公園の一角に設けられた箏曲の演奏があり、琴の調べを楽しむことができるはずでした。コロナ感染を防ぐために、Webでの配信となったそうです。情報がつかみきれず申し訳ないと思っています。

帰りは増上寺まで歩き正門から入り、本堂にてお参りました。そこから東京タワーの 下を通って、時々、見上げながらあまりの大きさに感激しながら帰りました。

短時間ではありましたが、梅の花と、大きな公園やお寺やタワーを近くに感じて、よく歩いたひとときでした。





つばざ連絡金・保護者面談のお礼

1月中旬から実施したつばさ連絡会と2月8日(火)から実施した保護者面談が終わり、学校や家庭と連携する3学期の大きな行事が終了しました。ご協力いただきまして、ありがとうございました。

つばさ連絡会では、7校の小中学校の先生方に、それぞれ来室いただき、子どもたちに関する相談や情報交換を 行いました。保護者面談でも全員の子どもたちの保護者につばさ教室にいらしていただき、有意義な話し合いの時 間がとれました。

学校への復帰に向けては、学校とつばさ教室と家庭とで連携していくことはもちろんですが、外部の機関の協力も必要です。本区では、港区立教育センターの心理相談、子ども家庭支援センター、スクールカウンセラーにスクールソーシャルワーカー等と相談することも可能です。どのような機関に相談したら良いのかお悩みの場合は、学校やつばさ教室にご相談ください。

楽しみなバス社会見学、スカイバスに乗って

3月17日(木) バス遠足を実施します。秋ごろから何度もいろいろな場所や行き方を試行錯誤して計画をしてきましたが、コロナ禍のために行きたい施設が閉鎖したり、人数の問題もあったりして、バスの契約ができないまま、この時期まで伸びてしまいました。今回はスカイバスを契約して、バスに下りないで港区内を車窓から見る午後だけの校外学習としました。また、東京タワーだけは下車して、登れる人は階段で大展望台まで登って、区内の景色を見ます。(無理な人はエレベータを活用します。)

なかなか乗る機会のないスカイバスの経験に今から楽しみです。ご参加ください。

年度の終わりに

令和3年度もあと1か月となりました。この1年間、つばさ教室に通う児童・生徒の皆さんは少しずつですが、それぞれに成長する姿を見せてくれました。在籍校の教室に入って授業を受けられるようになったり、授業をしている時間に別室登校をしたり、中学校の定期考査を学校で受けたり、放課後に先生に会いに登校したりして、在籍校への復帰を目指して努力している姿の児童・生徒がたくさんいました。

今年度は少なかったですが、小学校6年生と中学校3年生は4月から大きく生活が変わります。在籍校や、つばさ教室で努力したことを自信にして、新たなステージで大いに活躍してほしいと思います。それ以外の学年の児童・生徒のみなさんも3月で一区切りとなります。在籍校復帰に向けて準備を進め、この1か月は自分を見つめなおし、4月からの生活について思いを巡らせてください。1年前の自分と比べて、どういう点が成長したのか、自分自身で振り返り、自信をもって、春から力強い一歩を踏み出すことを期待しています。

==== 3 月 の 予 定 ====

体 育 活 動 3月 1日(火)、3日(木)、8日(火)、10日(木)、15日(火)、22日(火) 24日(木)

※3日(木)は旧飯倉小跡地の体育館でバドミントンをします。

外 国 語 活 動 3月 2日 (水)、9日 (水)、16日 (水)、23日 (水)

ありがとうの会 3月10日(木)午前中に調理実習をしてパンとデザートを作ります。午後には全員 1年間を振り返り、先生方の送る言葉、ゲーム大会をします。

バス校外学習 3月17日 (木) スカイバスに乗車しての区内めぐりをします。 13:00~15:30 ※8日 (火) にバス校外学習の事前学習をします。